
Bericht von der Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Oberneukirchen vom 
11.09.2023

Es fehlte: keiner

Anwesend: 
Frau Gabriele Springer, GL 
 Zuhörer:  keine
Presse: keine
Mayerhofer Matthias fürs Internet

Öffentlicher Teil

01 Genehmigung der Tagesordnung vom 11.09.2023 genehmigt

02 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 06.07.2023 genehmigt

03 Antrag auf isolierte Befreiung zur Geschoßaufstockung des bestehenden 
Betriebsgebäudes (Büro- und Lagerfläche), Fl.Nr. 20/1 Gmkg. 
Oberneukirchen. Der Antrag wird genehmigt 

04 Auslegungsbeschluss zum Bebauungsplan für das Sondergebiet 
Photovoltaik Sonnenweide Reiserer

BM: GRBeschluss 2.2.23 – keine Stellungnahmen. 

LRA: Ein Streifen mit 3 m Breite mit artenreichem Saatgut soll angelegt werden. 

Wasserwirtschaftamt: Wassergefährdenden Stoffen gem. der Verordnung zu 
beachten. Präambel wird übernommen. Zur Reinigung der Module nur reines 
Wasser zu verwenden. Zinkkonzentration muss vor Baubeginn festgestellt 
werden.

Kreisheimatpfleger: nach Süden hin zur Kapelle wäre eigentlich eine Begrünung 
erforderlich aber zum Schutz von Wiesen-Bodenbrüter soll diese entfallen.

Regierung von Obb: 2,8 ha – landw. Fläche Erfordernisse: Energieversorgung 
wichtig. Entspricht grundsätzlich den Erfordernissen. Schutz Grundwasser. Orts-
und Landschaftsbild beachten. 

Amt für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten. Klassische Freiflächen PV und 
keine „AgriPV“  auf die Bonität zu beachten. Ackerzahl im Durchschnitt 55, 
Standort 61 überdurschn. Bonität Beeinträchtigung der benachbarten 
Grundstücke. Auf Probleme muss hingewiesen werden.  Aber „AgriPV“ wird 
beibehalten weil die landwirtschaftliche Nutzung ermöglicht wird.

Frage von GR Mayerhofer Theresia: Wenn keine Doppelnutzung möglich, wäre 



dann die PV ausgeschlossen. Kleine Kälber fressen ja noch kein Gras – wie soll 
dann die landwirtschaftliche Bewirtschaftung erfolgen. BM: 2 x im Jahr darf die 
Fläche auch gemäht werden und die Fine hat die Geräte dazu. 

05 Auslegungsbeschluss zur 3. Änderung des Flächennutzungsplanes - 

Behörden: LRA: ortsplanerisch i.O. - Grenzverlauf wird geändert. 

Naturschutz: Neue Kartierung läuft noch.

Wasserwirtschaftsamt: Grundwasser – in ca 27 – 28 m Tiefe

Wolfgang : Leitfaden PV – Bürgerbeteiligung nicht ins Auge gefasst? Kommt das
noch? BM hat sich das notiert. 

06 Überarbeitung der Spendenvergabe an gemeinnützige Institutionen BM 
jährlich verschiedene Spenden- Gelder – die einfach im Jahr laufen – aber nur 
auf freiwillige Basis. Es sollte überarbeitet werden, bisher 54,45 € im 
Durchschnitt – aufrunden auf 60 Euro. Bei den Dorfhelferinnen und der Pfarrei 
wärs dann zwar etwas weniger

BM gleiche Verteilung wäre gerechter. 

GR Donislreiter: Was die örtlichen Verein betrifft sollte nicht gekürzt werden. GR 
Schwarz meint, es wird ja nicht weniger für den Verein, wenn die Kirche den 
Rest sowieso übernimmt.

GR Mayerhofer Theresia: Ist der Sozialpsychiatrische Dienst  ein Verein? BM: 
Diakoni (Google sagt: Träger sind die Landesregierungen – also der Staat)

GR Mayerhofer Christian meint – 50 Euro für jeden.

Beschluss: Je 60,-- € an diese Institutionen genehmigt

07 Informationen

a. Es ist anscheinend ein falscher Brief an die Kindergarteneltern raus 
gegangen, dass die Busgebühren steigen: BM „ das ist vielleicht in Taufkirchen 
so aber in ONK nicht – es bleibt bei 20 Euro  im Monat.“

b. Bürgerversammlung: Termin 02.11.2023

c. BM Berichtigung ihrerseits: Es geht um die geplanten Windräder im Eiglwald: 
Angeblich soll in den GR-Sitzungen zu wenig informiert worden sein. 

„Das stimmt nicht – es wurde immer wieder in den Sitzungen darüber 
gesprochen“ und zählt die Sitzungstermine auf.

Ende des öffentlichen Teils  may




